

来年度山行希望場所アンケート実施協力をお願い

来年度の年間山行計画を立案するための基礎資料となる山行希望場所アンケート用紙をすでに皆様にお配りしてあります。締め切りは11月例会(11/17)までです。可能な限り電子ファイル(Excel)で、それが難しい方は用紙に記入して、Aさんあてメール添付でお送りいただくか、郵送、FAX、手渡しの何れかにてAさんにお渡しください。また、TTCの運営・方針等に関する意見・要望等ありましたら、併せてご記入ください。

新規会員募集状況

(a)TTC 会員募集チラシ(約100枚)をWild-1 厚木店に置いてもらう。(b)厚木市広報(9/15号)への会員募集案内を掲載しました。その結果、約9名の方から、入会の問い合わせを頂き、9月例会及び10月例会にそれぞれ3名の方が見学に来られました。

進行状況の内訳は、年齢制限条件に合わない等で、TTCの方からお断りした方2名、土曜日がお仕事で、土曜日実施が多いTTC主催山行に参加が難しいので入会を断念された方2名、11~12月実施TTC主催山行にお試し参加してから最終判断される方3名、すでに11月入会の手続きを取られた方1名、新規に入会問い合わせを頂いている方1名となっております。

新メンバ紹介、皆様よろしく!

11月入会。11/3実施の大山金比羅尾根山行に参加されます。これまで単独登山を楽しんでこられたベテランです。皆様よろしくお願ひします。

(氏名削除)さん: 小田原市在住

山行実施結果報告

★北7燕岳・餓鬼岳(提案)★★

★9/28-9/30; 2泊3日。マカ2台/タク利用。天候:晴、参加7名。CL、SL/計画:、会計:、救護:(スタッフ名削除)。好天に恵まれ素晴らしいご来光を2度、餓鬼岳からの下山道は危険度大。

★北7笠ヶ岳(提案)★★★

10/6-10/8; 2泊3日。マカ利用。天候:晴時々曇。参加5名。CL/計画:、SL、会計:、救護:(スタッフ名削除)。好天に恵まれ槍・穂高の大展望を堪能。

★西丹沢ユースキャンプ(定例)★

10/13-10/14; 1泊、公共交通利用。天候:晴、参加13名。CL/計画:、会計:、救護:(スタッフ名削除)。テント3+ツェルト2張。夕食の茄子カレーが好評だった。

★袈裟丸山(提案)★★

10/21(日)日帰、ハイース利用。天候:晴、参加9名。CL/計画:、SL、会計:、救護:(スタッフ名削除)。初めての山域。静かな紅葉の山を堪能。パーティ平均年齢:71歳。

山の花、野の花

ヒガンバナ【彼岸花】(ヒガンバナ科ヒガンバナ属の宿根草、別名; 曼珠沙華、リコリス)

北海道から琉球列島の人里、特に墓地や田の畦道、小川の堤防等に多く見られる中国からの帰化植物。9/下~10/上に独



2012. 9. 27 伊勢原市日向の田の畦に群生して咲くヒガンバナ

至近の山行予定

◇北八しらびそ小屋・中山峠(提案)★★10/27-10/28; 1泊2日、公共交通利用。申込6名。CL、SL、会計/計画:、救護:(スタッフ名削除)。

◆大山金比羅尾根(定例)★★11/3(土)日帰。公共交通利用。申込18+お試し参加4名。CL/計画:、SL、会計:なし、救護:(スタッフ名削除)。

◇大山梅ノ木尾根・ネクタイ尾根(提案)★★☆11/24(土)日帰、公共交通利用。申込:9名。CL/計画:、SL、会計:なし、救護:(スタッフ名削除)。

◇丹沢表尾根(提案)★★☆12/1(土)日帰、公共交通/タク利用。申込:7+お試し参加1名。CL/計画:、SL、会計:、救護:(スタッフ名削除)。

◆九鬼山/河口湖忘年山行(定例)★☆12/15-16; 1泊2日。(A)ゆったりコース:申込24名、CL、SL、総会計:救護:(スタッフ名削除)。

特有の形状をした赤花を群生させる。白花や園芸種のクリーム色花もある。全草有毒で、モグラやネズミ、害虫除けとして、古来より土葬だった墓地や田の畦道等に好んで植えられた。ヒガンバナは種子で増えることはできず、球根で増える。日本のヒガンバナはすべて遺伝的に同一であり、中国伝来の1株からの株分けで広がったと考えられている。鱗茎に含まれるアロカトリンの毒性は強力で、誤食した場合死に至ることもある。

曼珠沙華は法華経の「天上の花」という意味もあるが、死人花、地獄花、幽霊花、剃刀花、狐花、捨子花等の悪いイメージの異名・方言が、日本だけで千以上知られている。西洋名のリコリスはギリシャ神話の海の精の女神名である。

有名な群生地としては、埼玉県日高市巾着田(約200万株)、伊勢原市日向(約100万株)が知られている。

(B) しっかりコース: 申込: 5 名。総 CL/計画:、SL、会計: なし、救護: (スタッフ名削除)。12 月例会を兼ねての恒例の忘年山行。

11月例会募集山行

◆越前岳新年山行(定例)★★
1/12(土)日帰、マイパス利用。
下山後本厚木で新年会開催(希望者のみ)。

シニアメンバ制度創設とゆつた〜り山行充実に向けて

創立時メンバを中心に約 1/3 が 70 歳超となった現在、シニア層を中心にゆつた〜り山行のニーズが高まっています。また、TTC が理想に掲げる山仲間としての友情の絆を一生涯大切にできる制度として、会費の一部を軽減するなどした TTC シニアメンバ制度の 2013 年度創設に向けての検討が進んでいます。

安全登山豆知識

ICT 技術進歩の速さに我々中高年について行けない?

TTC では 2002 年に HP を立ち上げ、2005 年には PC メール添付による資料配布の全面電子化を実現して今日に至っている。

10/26 にスマホに代表されるタッチパネル端末と従来の PC を複合させた新 OS” Windows8” が発売された。一方、携帯電話はスマホの普及によって、今や携帯情報端末としての地位を不動のものにした。これまで、高速大容量通信は光ファイバによる PC 通信(通信速度 100Mbps)、高速大容量通信が不得意な携帯端末は主としてパーソナルユースとしての棲み分けができていた。ところが携帯技術に第 4 世代通信「LTE」が登場したことによって、今や光ファイバを凌駕する無線通信が登場し、両者の棲分けは事実上消滅し、混沌の時代に入った。一方、我々は HP からの個人情報流出やメンバ全員への同報メールが特定アドレスのメンバに届かない等の低次元のトラブル解決に四苦八苦。TTC も日進月歩で発展中のこの分野で、世の中の動きから取り残されないよう奮起したい。

山に想う

日本 3000 メートル峰 に魅せられて

#071 氏名削除

本年 5 月に竹内洋岳氏が日本人初、世界で 29 人目のエベレスト 8000 峰全 14 座の登頂者となったというホットなニュースが流れた。地域同好会レベルの登山とは比べようもなく、8000 峰ともなると高いから良いと単純に語ることは出来ないと思うが、それでもやはり高さのある山を目指す以上、高いことが 1 つの魅力で、何か惹きつけられるものがあるような気がする。

世界の屋根である 8000 峰が連なるエベレストに対して、日本には 3000 峰が日本アルプスを中心に 2 1 座あることはよくご存知のことと思う。2006 年 7 月に TTC に入会して山を始めたときには登れる山ならどこでも良いといった感じで、高峰にチャレンジしようというような大それた考えは全くなかった。ところが、翌年の秋に高さ No. 2 および No. 4 の北岳/間ノ岳にチャレンジできる機会を得た。このときに感じたことを TTC 通信 146 号「心に残る山行」に寄稿させていただいたが、メンバーは勿論のこと、天候や紅葉の絶好のタイミングに恵まれ、最高の気分を味わうことができたことが、今から思うと大きな転機となったような気がする。

2008 年 7 月の槍ヶ岳〜穂高縦走では、槍ヶ岳、大喰岳、中岳、南岳、北穂高岳、涸沢岳、奥穂高岳、前穂高岳の 8 座を一気に踏破し、また、本年 8 月の南アルプス南部縦走では、悪沢岳、荒川中岳、赤石岳、聖岳の 4 座を巡って、この 2 つの縦走で 12 座を荒稼ぎ(?) するという結果となった。気が付くと、6 年間で 18 座の頂を踏むことができ、塩見岳、農鳥岳、乗鞍岳の 3 座を残すのみとなった。当初、全く考えもしなかったことがいつの間にか現実味

を帯びてきたことから、当面の目標として、これらの 3 座に早々にチャレンジして、『日本 3000 峰 2 1 座の完踏』を目指そうかな…と思う今日この頃である。

前述の 18 座の山行内容とか感じたことを述べるのは紙面の都合上割愛し、全般的なコメントをさせていただく。18 座の内、TTC 入会前に登ったのは 20 歳代後半のときに登った富士山のみで、他は TTC の主催山行で達成することができた。いつも同行していただける山仲間がいることに感謝! である。その内、昨年度までに達成した 14 座については全て快晴に恵まれ、天のご褒美に大感謝! であった。ところが、今年度になって様相は一変してしまった。南アルプス縦走では強風、強雨に見舞われ、心が折れそうになるくらい打ちのめされたし、また、TTC 主催山行で 30 数年ぶりにもう一度との思いでエントリーした富士山では、御来光を拝めることで期待したが、暴風雨のため頂上さえ踏めずに 8 合 5 勺の山小屋から撤退する羽目となってしまったのである。

「自然を相手の山は季節や天候によって全く違う顔を見せてくれるのが楽しみの 1 つ」と頭では分かっているのだが、今年度の惨憺たる状況では、この言葉も言い訳にしか思えず、恨めしいばかりである。少なくとも 3000 峰は全て『ピーカンの条件下で踏破したい』と強くリベンジを心に誓っているところである。

次回は(氏名削除)さんの登場です。

編集後記 今年も丹沢周辺でのツリガマの目撃情報が多く、先日伊勢原市子易で檻にかかったクマが唐辛子ズレをかかされて山に放たれた。数日前にはついに厚木市森の里の NTT 研究所構内にも出没したようだ。
11月例会: 11/17(土) 厚木市 睦合南公民館 1F/展示室; **安全登山教室** 18:30-19:30、**例会** 19:30-21:00、**世話人会**: 18:00-18:30。